

## COLLEGIANA.

Vers la fin d'Avril plusieurs ont été ou failli être les victimes d'un chaud partisan du communisme. Par malheur, le délinquant a pris la poudre d'escampette, avant même de recevoir les actions de grâces des obligés. Aucune récompense n'est offerte à qui le pincera, car il est en mesure de jeter le gant aux plus fins limiers.

\*\*

Le 30 Ult., avait lieu dans notre chapelle l'ouverture du beau mois de Marie. Les doux chants à la Vierge furent repris avec une nouvelle ardeur, et depuis, tous les soirs une voix fraîche et mélodieuse fait entendre de suaves accents aux pieds de la Madone qui préside à nos jeux, du fond de la cour.

Le sermon, prêché par Rév. Mr. R. Ouellette, nous fit toucher du doigt la liaison intime que la célébration de ce mois établit entre les fidèles de tous les temps et de tous les lieux, l'union du ciel et de la terre pour élever un concert de louanges en l'honneur de l'immaculée. Mr. le prédicateur nous donna en finissant d'excellents avis pratiques pour l'heureuse période qui s'ouvre devant nous.

\*\*

Samedi, 1er Mai, nous étions à prendre paisiblement notre récréation du soir, lorsque tout à coup les cloches firent entendre leur joyeux carillon. On nous eut bien vite expliqué, pour nous tirer de notre ébahissement, qu'elles nous apportaient la nouvelle du Jubilé; et, en effet, le lendemain Mr. le Supérieur vint nous donner lecture du mandement de Mgr. de St. Hyacinthe

à l'occasion de ce Jubilé. Sans crainte on peut dire que Mrs. les bedeaux, pardon! réglementaires ont fait leur devoir; aussi tout le monde leur en sait gré, à l'exception de jeunes étourdis peu soucieux du mérite. L'autre jour, un de ces imberbes eut la témérité de déposer dans le pupitre de Mr. le bedeau en chef une épigramme à son adresse. Celui-ci ne put étouffer cette plainte: "C'est bien encourageant que d'aller sonner au quatrième étage, pour recevoir un tel salaire." Et sa main frémissante tenait un papier sur lequel étaient transcrits ces vers qu'il nous semble avoir lus quelque part dans *l'Abeille*:

Persécuteurs de genre humain,  
Qui sonnez sans m'écouter,  
Que n'avez-vous au cou la corde,  
Que vous touez dedans la main.

\*\*

Lundi, 3, la messe de communauté fut dite par Mr. l'abbé Richard, le persécuté du Nouveau-Brunswick. Au dire de ceux qui l'ont entendu, il a raconté des choses horribles sur l'état actuel de la malheureuse Acadie.

\*\*

Il était tombé quelque neige pendant la nuit. Or, quelques-uns étaient bien disposés à retraiter vers la classe, en salant le congé pour une autre fois, mais les lions du jeu de pelote combattirent cet avis avec tant de chaleur, crainte que *les vers ne se missent dans le sel*, qu'ils finirent par l'emporter.

\*\*

Mrs. les finissants en profitèrent pour aller reconduire jusqu'à la gare du chemin de fer, deux de leurs confrères de classe qui laissaient décidément la maison où

ils avaient passé des jours si heureux. On croit, cependant, que Mrs. N. Peltier et Lecomte se disposeront à entrer dans la vie religieuse.

\*\*

Jeudi, 13, toute la communauté a assisté au service de Madame Shœffer, vénérable mère de Monseigneur de St. Hyacinthe. Le service a été chanté à l'Eglise de l'Hôtel-Dieu. Mr. Archambeault, curé de St. Hugues officiait avec Diacre et Sous-Diacre. L'absoute a été chantée par Mgr. de Germanicopolis.

Le chœur des écoliers était à l'orgue.

La veille, à Belœil, il y avait eu un service chanté sur le corps de la défunte, au milieu d'un très-grand concours de prêtres et de fidèles.

Hier soir, à l'arrivée du convoi qui amenait le corps on remarqua que presque tous les citoyens marquants de St. Hyacinthe étaient à la gare pour témoigner leur sympathie pour Monseigneur dans la perte douloureuse qu'il vient de faire.

Monseigneur lui-même était retenu à Belœil, gravement malade. Nous sommes heureux d'annoncer que Sa Grandeur est mieux.

REVUE CANADIENNE.— Nous avons reçu, et lu avec le plus grand intérêt, la Revue Canadienne, livraison d'Avril.— Nos remerciements à M. M. les Éditeurs.